
UNIVERSIDADE FEDERAL
DOS VALES DO JEQUITINHONHA E MUCURI

DIAMANTINA MG
http://prograd.ufvjm.edu.br
prograd@ufvjm.edu.br

ATA DA 96ª (NONAGÉSIMA SEXTA) REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO
CONSELHO DE GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO
JEQUITINHONHA E MUCURI/UFVJM, REALIZADA EM 27-08-2021.

Às catorze horas do dia dezesseis de agosto do ano de dois mil e vinte e um, por
meio de webconferência no endereço divulgado antecipadamente aos membros de todos os
campi https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/wanderleia-lopes-liborio-figueiredo, teve início a
96ª reunião do Conselho de Graduação - Congrad, conforme convocação datada de 24/08/2021,
sob a presidência da Prof.ª Orlanda Miranda Santos e contando com a presença dos membros
titulares ou seus suplentes, quais sejam: o Diretor de Ensino Edivaldo dos Santos Filho, o
Diretor de Registro e Controle Acadêmico Fernando Oliveira Gonçalves, o Diretor Eventual de
Graduação - TO Laércio Alves Costa, o representante da COPESE Renato Rocha Sudré, a
representante dos Técnicos Administrativos Thaís Cristina Ferreira do Nascimento, o
representante dos discentes Célio Leone Ferreira Soares e os Coordenadores de Cursos:
Adriana Assis Ferreira (Matemática EaD), Alex Joaquim Choupina Andrade Silva (Engenharia
de Minas), Ana Fabrícia Braga Magalhães (Zootecnia), Anacélia Mendes Fernandes
(Odontologia), André Bernardo Campos (Matemática - DCEX/FACSAE), Angelo Danilo
Faceto (Bacharelado em Ciências Agrárias), Carlos Gabriel Pankiewicz (Engenharia Física -
IECT), Crislane de Souza Santos (Física EaD), Cristina Moreira Bonafé (Zootecnia ICA -
Unaí), Cynthia Regina Fonte Boa Pinto (Turismo), Danilo Bento Oliveira (Engenharia Civil),
Danilo Barbuena (Engenharia Geológica), Davidson Afonso de Ramos (BHU/BCH), Erenilton
Pereira da Silva (Engenharia de Materiais-IECT), Erinaldo Silva (Sistemas de Informação),
Everton Luiz de Paula (Química EaD), Fábio Tadeu Lourenço Guimarães (Nutrição), Flávia
Gonçalves da Silva (Educação Física Licenciatura), Flávio de Castro Magalhães (Educação
Física Bacharelado), Francisco César Dalmo (Engenharia Hídrica), Germano Martins Coelho
(Medicina FAMED), Giovana Ribeiro Ferreira (BC&T - IECT), Grazielle Isabele Cristina Silva
Sucupira (Administração Pública), Helen Rodrigues Martins (Farmácia), Hermes Soares da
Rocha (Engenharia Agrícola e Ambiental), Izabela Rocha Dutra (Enfermagem), João Paulo de
Oliveira Louzano (Ciências Contábeis), José Bosco Isaac Júnior (Ciências Biológicas), José
Cláudio Luiz Nobre (Licenciatura em Educação do Campo), Keila Auxiliadora Carvalho
(História), Larissa de Oliveira Ferreira Rocha (Engenharia de Alimentos), Leonardo Azevedo
Sá Alkmin (Engenharia de Minas), Letícia Carolina Teixeira Pádua (Geografia), Lucilene
Soares Miranda (Nutrição), Marcelo Luiz de Laia (Engenharia Florestal), Márcio Macedo
Santos (Ciência e Tecnologia - Campus Mucuri), Mônica Martins Andrade Tolentino (BCT
DTNA), Nádia Maria Jorge Medeiros Silva (Pedagogia), Patrícia Machado de Oliveira
(Química), Paulo Fernandes Marcusso (Medicina Veterinária), Pedro Henrique Scheidt
Figueiredo (Fisioterapia), Quênia Luciana Lopes Cotta Lannes (Física - EaD), Rafael Genaro
(Ciência e Tecnologia), Raissa Bamberg Elauar (Medicina Fammuc), Raquel de Souza
Pompermayer (Engenharia de Produção), Ricardo Silvestre da Silva (Serviço Social), Ricardo
Siqueira da Silva (Agronomia - Campus JK), Rogério Alexandre Alves de Melo (Engenharia
Química), Sérgio Macedo Silva (Agronomia Unaí), Simone Grace de Paula (Pedagogia - EAD)
e Vanessa Follmann Jurgenfeld (Ciências Econômicas). A Presidente da sessão cumprimentou
a todos e após verificar o quorum, procedeu à abertura da reunião com a apresentação da
PAUTA: Retorno das atividades práticas presenciais dos cursos de graduação da UFVJM
que foi aprovada por unanimidade. Em seguida, os membros aprovaram por ampla maioria e
apenas 01 abstenção, a participação do representante da Comissão Permanente de
Biossegurança - CPBio, Geovane Máximo, na sessão. Após a apresentação da proposta feita
pela Presidente do Conselho, o representante da CPBio fez uma explanação sobre o parecer da
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CPBio acerca do retorno das atividades na UFVJM, destacando alguns pontos, tais como:
Possibilidade de retorno seguro das aulas práticas somente em caso de: cursos da saúde e
estudantes dos últimos anos; quando todas as alterações das instalações já tiverem sido
realizadas; disponibilidade de insumos de acordo com o plano de contingência da CPBio;
necessidade de imunização completa dos docentes, discentes e técnicos administrativos (duas
doses ou dose única e após 15 dias após as doses); realização de um diagnóstico da realidade
sanitária a ser feito pela Comissão de Monitoramento com a aplicação de um questionário;
adequação dos espaços para recebimento de docentes, técnicos e estudantes com
distanciamento de 2 metros; manutenção de todos os protocolos sanitários exigidos no período
desta pandemia. As informações completas e detalhadas constam no Parecer da CPBio enviado
à Reitoria e às Pró-Reitorias em 23 de agosto de 2021. Em seguida, passou-se às discussões
sobre o tema em pauta. O Coordenador do Curso de Serviço Social, Ricardo Silvestre da Silva,
solicitou constar em ata a sua posição contrária ao retorno das atividades presenciais na
UFVJM em 18 de outubro de 2021, conforme a proposta apresentada pela Prograd. Também o
Coordenador do Curso de Engenharia Geológica, Danilo Barbuena, declarou-se “contra o
retorno das atividades presenciais até que a comunidade acadêmica não esteja devidamente
imunizada como citado pelo Prof. Geovane Máximo da CPBio”. Nessa mesma linha, o Professor
José Bosco solicitou registro em ata da sua posição, “como coordenador do curso de Ciências
Biológicas e em concordância aos professores Ricardo e Danilo ser contrária ao retorno
presencial nesse momento”. O Coordenador do Curso de Engenharia Florestal, Marcelo Luiz de
Laia, registrou no chat as seguintes indagações aqui transcritas: “1) Como se dará aquelas
disciplinas onde há represamento de discentes? A administração já tem uma solução para: a)
laboratórios cujo limite de vagas não comportam todos os discentes represados? b) os respectivos
docentes desses casos farão horas-extras? Ou a administração irá contratar substitutos para
ajudar nessa equalização? Haverá horário durante a semana para todas as turmas extras, caso se
opte por abrir turmas extras? Como pretende-se equacionar essas questões? 2) O prazo hoje até
dia 18 (~45 dias) será suficiente para os discentes reorganizar suas repúblicas nas cidades
campi? Muitos discentes assumiram outros compromissos e alguns entregaram as repúblicas.
Vários discentes podem ter dificuldades para retornar a Diamantina para uma ou outra aula,
somente. 3) Como será organizado o transporte coletivo para os campi? 4) Por que retornar
somente com as práticas? Qual é a razoabilidade de deslocar os discentes de suas casas/cidades
até os campi da UFVJM para cursar somente dada disciplina prática? Qual o custo do discente
para realizar esse deslocamento versus o benefício? 5) A senhora comenta que esse processo já
vem em discussão internamente e que o prazo foi até dia 21 de junho e que o retorno já se
encontra aprovado. No entanto, para termos o recesso, o CONSEPE teve que aprovar o recesso e
imagino que também deverá aprovar o retorno. O CONSEPE já aprovou o retorno? 6) Há insumos
suficientes para o retorno das aulas? Tipo álcool, detergente, desinfetante? A CPBio fez diversos
pedidos. Eles foram atendidos? Serão atendidos? 7) Há algum planejamento para a limpeza dos
laboratórios? Como será essa limpeza? Muitos servidores da limpeza foram dispensados. Já há
um planejamento para restabelecimento do quantitativo adequado para o retorno das aulas? Por
fim, acredito que o plano hoje colocado não responde aos quesitos que coloco. Assim, minha
proposta é "Realizarmos o planejamento para o retorno das aulas no início de 2022". Considero
que hoje houve a primeira reunião de planejamento para o retorno das aulas presenciais com a
participação da comunidade.” Após ampla discussão, a Presidente agradeceu a participação de
todos e em seguida deu por encerrada a sessão às 18:04 e para constar, eu, Wanderléia Lopes
Libório Figueiredo, Secretária Executiva, lavrei a presente ata que, após aprovada, será
assinada por mim e pela Presidente deste Conselho. Este documento é obtido por meio
eletrônico digital e qualquer rasura significa fraude. Esta ata visa a atender ao disposto no Art.
16 do Regimento Interno do Conselho de Graduação da UFVJM - Resolução nº 01 - Congrad,
de 17 de fevereiro de 2011: “De cada reunião do CONGRAD, será lavrada ata pelo(a)
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Secretário(a), a qual será discutida e aprovada na reunião subsequente e, após a aprovação,
subscrita por ele(a) e pelo Presidente. Parágrafo único - As atas conterão apenas os registros
das deliberações tomadas, sem menção às manifestações individuais que as precederem, a
menos que seja solicitado”. Diamantina, 27 de agosto de 2021. 

WANDERLÉIA LOPES LIBÓRIO FIGUEIREDO        ORLANDA MIRANDA SANTOS

Secretária Executiva        Presidente do CONGRAD
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